



ACADÉMIE NATIONALE DE CHIRURGIE DENTAIRE

Reconnue d'utilité publique depuis 1964

Monsieur le Médecin général, Directeur de l'Ecole du Val de Grâce, monsieur le Médecin chef des services, Directeur adjoint de l'Ecole du Val de Grâce, monsieur le Président de la Fondation des Gueules Cassées, monsieur le Président de l'Académie nationale de chirurgie, monsieur l'ancien Président de l'Académie nationale de chirurgie, monsieur le Président de l'Académie nationale de pharmacie, monsieur le Président de l'Académie des technologies, messieurs les secrétaires perpétuels de l'Académie des sciences, monsieur le Président du Conseil national de l'ordre des Chirurgiens-Dentistes, monsieur le Président du Conseil régional de l'ordre des Chirurgiens-Dentistes d'île de France, madame la Présidente du Conseil départemental de l'ordre des Chirurgiens-Dentistes de Paris, monsieur le Chirurgien-Dentiste chef des services, Président de la Fédération nationale des Chirurgiens-Dentistes de réserve, monsieur le Président du Comident, mesdames et messieurs les doyens, mesdames et messieurs les chefs de services, chers collègues.

Je vous souhaite, à toutes et à tous la bienvenue, et je déclare ouverte cette séance officielle 2022 de l'Académie nationale de Chirurgie Dentaire.

Je ne vous cacherai pas mon émotion de retrouver, ici, cette belle assemblée, après ces mois de crise si longs et difficiles. La situation sanitaire semble s'améliorer globalement, hélas les malheurs du monde et les heures sombres ne sont pas terminés. La conjoncture n'incite toujours pas à l'optimisme. Cependant, si l'espérance, selon Aristote, est le songe d'un homme éveillé, nous sommes ici ensemble aussi pour la faire vivre et croire en l'avenir.

L'Académie nationale de Chirurgie Dentaire est une institution reconnue d'utilité publique. Ses membres sont élus et issus, sans exclusive, de l'ensemble de la diversité de la profession : praticiens de ville, universitaires, hospitaliers, ordinaires, militaires, membres des sociétés scientifiques, des associations et syndicaux.

Son rôle premier est d'être l'un des interlocuteurs privilégiés des tutelles, qui peuvent la saisir à tout moment, concernant les aspects scientifiques, éthiques et de pratique professionnelle.

Elle est à ce titre, représentée dans de nombreuses instances et réunions impliquants notre profession, au sein desquelles elle collabore en toute harmonie et confraternité avec les autres représentants professionnels. Elle produit également, de façon autonome, des travaux, publications et communications, en particulier issus de ses différentes commissions.

Nous débutons donc ici une nouvelle année Académique. Le bureau élu le 23 février dernier s'inscrit, à la fois dans la continuité de sa composition et dans la dynamique de la poursuite des projets et actions en cours. Un certain nombre d'entre eux vous seront précisés par le secrétaire perpétuel de l'Académie dans son allocution qui va suivre.

J'insisterai, pour ma part, sur la finalisation du projet de nouveau règlement intérieur, qui fut un objectif majeur de l'année 2021.

Ce travail, envisagé de longue date, a nécessité de nombreuses réunions. Il a été accompli, collégalement, par un groupe de travail spécifique, avec la volonté de permettre une clarification du fonctionnement et une gouvernance plus efficace de notre institution, dans le respect de ses statuts. Approuvé par vote lors de la dernière assemblée générale il a été transmis aux instances de tutelle pour validation avant application définitive.

Je souhaite ainsi, à l'occasion de cette mandature, accompagner et initier les divers projets et travaux, qui concernent et engagent l'Académie.

Je conçois cette mission dans un esprit de rassemblement, de collégialité, de confraternité et d'amitié, avec des activités et un programme scientifique qui, je l'espère, sauront vous passionner.

Vous avez eu connaissance du programme de cette séance officielle. Notre secrétaire perpétuel, après son allocution et quelques mots d'introduction, recevra les derniers membres titulaires élus. Il leur remettra les épitoges, symbole prestigieux de leur entrée dans leur nouveau collège. Je leur souhaite une chaleureuse bienvenue et une très riche suite de parcours académique.

Nous accueillerons, pour finir, nos deux conférenciers, enseignants hospitalo-universitaires de renom, qui nous parleront des hommes et de leur sourire à travers ses aspects morpho-génétiques et anatomique.

Merci encore à toutes et à tous pour votre présence et pour cette très belle assemblée confraternelle qui fait honneur aux mots d'Antoine de Saint Exupéry : ce qui unit les hommes c'est l'amour du métier.

Je vous souhaite une excellente séance.

Monsieur le secrétaire perpétuel la parole est à vous.